
! ! ! !本报讯（记者 黄
永顺）位于源深体育中
心的国际体育仲裁院
上海听证中心昨天再
次开庭，上诉方国际足
联和被上诉方韩国足
协就“韩国球员姜秀一
兴奋剂违规”一案进行
听证程序。这是上海听
证中心 !"#!年成立以
来，第一次有国际体育
单项组织在这里“状
告”会员协会。

!"$% 年 & 月，韩
国足协纪律委员会对
“姜秀一违规使用兴奋
剂”一案做出 '个月的
禁赛处罚，国际足联认
为这一处罚过低，向国
际体育仲裁院提出上
诉，要求将姜秀一的禁
赛处罚延长至 !年。国
际体育仲裁院遵循就

近原则，把听证会安排在上海中心。
听证会上，葡萄牙、以色列和荷兰的
(位仲裁员听取了当事双方的辩论
意见，仲裁庭在审议后将择日做出
仲裁裁决。

上海听证中心是仲裁院在亚洲
设立的首个听证机构，当初设立时就
有这样一个目标：推动中国体育仲裁
制度建设。(年多来，这里听证了不
少案件，就像是一个体育法“大课
堂”，让中国的法学界和体育界对国
际体育法律和规则有了新的认识。

!"#

! ! ! !昨晚十点半! 比赛结束已半

个多小时!源深体育馆外仍有 !"

多名球迷围在球队大巴边! 齐声

高呼着支持大鲨鱼队口号! 直到

大巴载着球员离去"

有一球迷其实是对上海男

篮本赛季的表现很不满意的!但

他说#$我九年前就开始看上海

男篮打球!有感情了!成绩不好

也会支持% &

寒风中球迷的热情让人感

动% 但上海男篮用什么来回报球

迷呢' 连续两个赛季名列第十

二! 显然不能让上海球迷满意%

当初姚明提出要打造百年老店

时!球迷对上海男篮重振雄风是

有很高期望的% 现在七年过去

了!上海男篮依然不像是支强队

的样子% 这样的日子!何时才会

结束'

好在! 本赛季最终是以两连

胜结束的! 上海男篮在最后两场

比赛中表现出了顽强的拼劲% 特

别是昨晚最后一仗! 上海队一分

险胜让球迷看得大为过瘾% 这让

人对上海男篮下赛季的表现!又

存有一点希望% 王志灵
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! ! ! !热热闹闹的年夜饭，对于上港全队
而言格外短暂。!月 )日上港主场迎来
亚冠资格赛，队员们除夕当晚吃完年夜
饭后将归队报到。
一天两练，埃里克森 '&岁的生日，

在东方绿舟的训练中度过。训练场上，他
像往常一样，不苟言笑，眼神犀利。由于
是上港能否入围亚冠关键比赛，埃里克森
无暇顾及生日。不过，俱乐部上下怎会忘了
埃里克森的生日，惊喜，早已准备好了。昨
天午饭期间，当大家唱起生日歌，端上漂亮
的生日蛋糕时，埃里克森终于露出了微
笑。他的生日愿望，一切尽在不言中。
队中有亚冠经验的本土球员，唯有

孙祥和于海，他们没少和年轻球员沟通，
“最重要的是以平常心来看待亚冠，把它
当成是一场普通比赛就行了。”孙祥说。

红色的皮质座椅亮相上海体育场，
令人耳目一新。东亚体育文化中心主动
出资为上海体育场和上港俱乐部更换新
设施、协助改建媒体席、维护保养草皮
等。据了解，仅仅一套高大上替补席，东
亚体育文化中心就投入数十万元。
知己知彼，方能百战不殆。球队的情

报搜集工作，准备充分。助理教练麦斯是
队内专门负责搜集对手情报的。本周二，
他在现场观看了蒙通联和柔佛的比赛，
现已回到上海的他透露，“我们肯定比对
手强。但是蒙通联并不是一支弱队，他们

这个赛季有 %名新球员加入，包括两名
新的外援和三名泰国国脚。”麦斯表示，
“我们找到了对手的弱点。只要能够坚决
根据比赛前的部署来打，就可以赢下比
赛。”在不少队员看来，与蒙通联的这场
比赛，取胜关键仍在于上港队自身，大家
都牢记“绝不轻敌”。
蒙通联将于明天抵达上海，下周一

傍晚，上港队和蒙通联将先后在上海体
育场适应场地，召开赛前新闻发布会。根
据气象预报，下周二天气晴好，温度在 *

至 $*摄氏度之间。这场比赛被安排在了
晚上 +点半，届时的温度预计在 $,摄氏
度以下。尽管对于上海来说已经属于升
温了，但是对于来自炎热的蒙通联，将是
不小的考验。上港近期都在东方绿舟训
练，队员们已适应了郊区的寒冷。

本报记者 陶邢莹

! ! ! !这又是一个让球迷失望的赛
季。排名第十二，虽与上海男篮在
-./的实力地位相符，但对希望上
海队能发挥得更好、能打进季后赛
的球迷来说，这样的成绩是不能让
他们满意的。

高开低走
本赛季的前'轮，上海队的表现

曾让球迷兴奋了一阵。打辽宁、打广
东都以几分之差惜败，其余*场都取
得了胜利，包括对上届冠军北京队。
但客场的连败很快让上海队排名迅
速下降，整个赛季多数时间都在十
名左右。正像主教练刘鹏昨天所说：
“开赛'轮的表现让球迷提高了对上
海队的期望值，实际上，我们的实力
也就是十几名的水平。当然我们的
目标是想打进季后赛的，没有完成
是有点遗憾，作为一个年轻教练，需
要学习总结的地方有很多。”

缺少投手
其实，上海男篮目前的现状，要

让刘鹏一个赛季就出成绩，也是不
现实的。
上海队目前的主要困境是缺少

投手，按刘鹏的话讲，缺少有自主进
攻能力的球员。在本土球员的中，新
引进的刘晓宇是一个能自己创造得
分机会的球员，他的突破和远投能
力在本赛季已得到很好体现。但仅
有一个是不够的，-./各队在小前
锋和大前锋位置上都有投射能力强
的选手，而上海队这方面差距明显。
像本赛季上场最多的小前锋蔡亮，
比以前是有很大进步，但中远投命
中率仍比较低。卢伟和杨敬敏发挥
也不稳定，上海队目前还没有像当
年章文琪那样，外线投篮特别准的
本土选手。而在几名中锋当中，也没
有特别擅长中投的选手，主力中锋
张兆旭基本上靠篮下扣篮和罚球得
分，得分手段不多。

另外，上海队大外援詹姆斯的
得分能力也偏低，这让上海队在进攻

上显得火力不足，仅靠普莱斯和刘晓
宇两个点，上海队是很难战胜强队
的，这也是上海队场均得分列-./倒
数第二的主要原因。都说赢球靠防
守，但仅有防守，整体得分能力不强，
在-./也很难取得好成绩。

后备单薄
本土球员冒尖慢，或者说是后

备人材严重不足，这是大鲨鱼面临
的第二个困境。相对于其它球队，
上海队这几年几乎没有新人冒尖。
最出色的新人蔡亮其实也打了好
多年了，但在国内还算不上一流球
员。反观其它球队，即使目前比上
海队成绩差的，也有非常出色的年
轻选手。像青岛队张聘宇，昨天在

与上海队的比赛中得了!+分。北京
队四年三夺冠，也与翟晓川和朱彦
西等新人冒尖有关，他们打主力时
年龄分别只有$)岁和!$岁，而上海
队基本上找不出这么年轻就一鸣
惊人的球员。
上海队目前主要靠引进球员来

补强自己，在培养后备力量方面，已
大大落后于大多数-./球队。

资金不足
另外，上海队较紧的资金预算，

也限制了球队寻找特别强的外援组
合。球队成绩要上去，最快的办法是
引进更好的外援和内援。如果本赛
季大外援能换一个攻防能力更强的
球员的话，进季后赛还是有希望的。

詹姆斯场均$*分的数据，在-./外
援中显得太不起眼了，尽管他的篮
板相当不错。姚老板的财力显然不
能与新疆那样的土豪球队相比，但
投入资金不够充足，显然也是球队
面临的困境之一。
刘鹏说：“新人成长和球队磨合

需要时间，如果翟逸、吴冠西、蔡亮
进步再大一点，新引进的刘晓宇与
球队的配合再好一点，上海男篮会
越打越好的。”但问题是，即使上海
队在进步，别的球队也在进步，受人
员条件、后备力量、资金投入的限
制，上海男篮最多只能是一支偶尔
能进季后赛的球队，大鲨鱼要重现
昔日的辉煌，需要更多资金投入。

本报记者 王志灵

平平淡淡又一季
!!!写在大鲨鱼再次无缘季后赛之后

回报球迷
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万事俱备只待上港亚冠首秀
球队一天两练 球场修缮一新

CBA季后赛
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